
Nº 350 Diciembre 2015 Revista información del Real Betis Balompié

Adán vestirá de verdiblanco hasta el 2019

Solo pedimos:
AÑO NUEVO 
BETIS NUEVO 
y el Villamarín 
un fortín





Malaga-R. Betis
Reportaje gráfico Málaga-R. Betis
Regata Betis-Sevilla
Ollero nuevo directivo de la F.E.F.
R. Betis-At. Madrid
Levante-R. Betis
Mensaje de Navidad
Ya somos más de 44.000...
Felices Fiestas
POSTER
Peña Bética de Villaverde
Peña Bética de Cantillana
El Betis invertirá el 60%...
La mejoría en los ingresos clave...
El Betis actualizará el censo...
Adan hasta el 2019
In-memoriam D.E-P. Manuel Romero
108 Años de Historia
Comic.

4
6
8
10
11
12
14
16
18
20
23
24
28
29
30
32
34
36
38

Adá, vestirá de verdiblanco hasta el 2019

Solo pedimos:
AÑO NUEVO 
BETIS NUEVO 
y el Villamarín 
un fortín



4

SE GANÓ EN MÁLAGA CON ADÁN, RUBÉN Y
POCO MÁS

Lo más importante han sido los tres puntos
que ha conseguido el Betis en La Rosa-
leda.El gol de  Pero este equipo está cogido
con alfileres y sobrevive con las paradas de
Adán y los goles de y eso es muy poco. No
tiene un hombre que ordene el juego, le fa-
llan los laterales con las “locuras” defensivas
de Piccini y la endeblez de Varela. Esta Vic-
toria hace respirar a Mel y al equipo antes
del parón de la semana que viene
Es cierto que defensivamente el centro del
campo con Digard y Petros, ha ido algo
mejor, aunque se halla notado la falta de N’-
Diayen.  Tuvo que ser Adán, por enésima
vez, el que mantuvo con vida al Betis en el
partido. Las ocasiones eran para el Malaga,
así una combinación en ataque del Málaga
en el minuto 18 Juan Carlos en un mano a
mano con Adán intentó marcar el 1 a 0, pero
el meta envió el esférico a córner. Luego la
tuvo el Betis en el minuto 20, Joaquín centró
desde la derecha al segundo palo donde
apareció Rubén Castro pero el cabezazo del
canario se marchó por encima del portal de
Kameni. En el minuto 32, otra vez Juan Car-
los, disparó y otra vez el meta bético salió a
tapar bien el tiro. 
Así se llegó al final del primer tiempo. A Van
der Vaart se le ve todavía muy corto de físico
y tiene que mejorar mucho para poder jugar
de titular en este Betis. Para colmo de males
Digard,  se resintió de problemas físicos me-
diada la primera mitad y tuvo que ser susti-
tuido por  Xavi Torres, que se colocó junto a
Petros. De salida en el segundo tiempo cam-
bió algo el Betis que  adelantó por momen-
tos la línea de presión para dificultar la salida
del Málaga. Fruto de ello llegó el gol del
Betis. Entre Varela y Cejudo presionaron
una a Boka en la salida del balón que no

consiguió hacer y propiciaron una jugada rá-
pida de Rubén Castro que recogió el balón
fuera del área, con velocidad se plantó ante
Kameni para cruzar el balón al fondo de la
portería local. Era el minuto 64 y el tanto se
celebró en la grada por los casi 1000 aficio-
nados bético que se dieron cita en la capital
malagueña.
En el minuto 75, Juan Carlos se marchó de
Piccini y se metió en el área, puso el balón
atrás para la llegada de Charles que le pegó
tal y como le vino el balón y cuando se can-
taba el gol en las gradas de La Rosaleda,
apareció nuevamente Adán,  para en dos
tiempos y a ras de césped hacer una gran
parada. Ahí terminó prácticamente el par-
tido.
FICHA TÉCNICA
Málaga CF: Kameni; Rosales, Angeleri, We-
ligton, Boka; Tissone, Recio (Cop, m. 70);
Duda, Tighadouini (Mastour, m. 85), Juan
Carlos (Horta, m. 77); y Charles. 
Real Betis: Adán; Piccini, Bruno, Wester-
mann, Varela; Digard (Xavi Torres, m. 46),
Petros; Cejudo (Molinero, m. 85), Van der
Vaart (Ceballos, m. 66), Joaquín; y Rubén
Castro. 
Goles: 0-1, m. 64: Rubén Castro. 
Árbitro: Prieto Iglesias (Comité Navarro).
Amonestó a Bruno, Cejudo, Angeleri, Piccini,
Charles, Varela y Van Wolfswinkel. 
Incidencias: 23.669 espectadores en el es-
tadio de La Rosaleda. Unos 700 aficionados
del Betis en las gradas del estadio mala-
gueño. Noche despejada y césped en per-
fectas condiciones. 
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El Real Betis se impone con autoridad
en el «derbi del Guadalquivir»

El ocho con timonel del Real Betis se ha im-
puesto otra vez con autoridad sobre las aguas
del río Guadalquivir al del Sevilla, en la 49 edi-
ción de la clásica Regata Sevilla-Betis de
remo, y suma ya su quinto año consecutivo
de triunfos sobre el bote del ‘eterno rival’. Los
verdiblancos llevaron desde el inicio mejor
ritmo que los sevillistas y pronto tomaron ven-
taja, que en la conocida curva de Chapina era
ya de dos embarcaciones. Esa distancia se
amplió paulatinamente hasta llegar a la línea
de meta tras los seis kilómetros de regata,
que el Betis cruzó con unos cuatro barcos de
ventaja y unos treinta segundos antes que el
Sevilla.
La formación sevillista que no pudo hacer
nada ante la superioridad del rival pese a que
este año estrenaba un bote de alta tecnología
y que había elegido la calle en teoría mas pro-
vechosa al hacer la
curva de Chapina
por el margen más
cerrado, aunque en
ese sector de la
prueba los verdi-
blancos ya estaban
muy por delante.
Esta competición
cambió su sentido
de navegación en
la edición de 2013
para iniciarse en
los alrededores del
Centro de Alto
R e n d i m i e n t o
(CAR) de Remo y
Piragüismo de La
Cartuja, antigua
meta, y concluirse
en el centro de la
ciudad. En esta

ocasión la prueba por segundo año consecu-
tivo ha tenido la meta a la altura del Acuario
de Sevilla, donde los béticos han vuelto a de-
mostrar su superioridad con un bote también
de última generación que estrenaron en 2013.
Tras esta edición, el cómputo total de victorias
sigue muy favorable al Sevilla pese a sus
cinco derrotas seguidas, con treinta triunfos
por diecinueve los béticos. Las estadísticas,
no obstante, han rotado en la última década,
en la que el dominio casi siempre ha corres-
pondido a la embarcación verdiblanca, que se
ha impuesto en nueve de las trece últimas.
Esta regata entre sevillistas y béticos, que
tiene el apoyo de los dos clubes de fútbol his-
palenses, está organizada por la Federación
Andaluza de Remo en colaboración con clu-
bes de remo de la ciudad.

Regata Betis-Sevilla
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Ollero, nuevo directivo
de la Federación
Española de Fútbol

El presidente del Real Betis Balompié, Juan
Carlos Ollero, ha sido nombrado  miembro de
la junta directiva de la Real Federación Espa-
ñola de Fútbol.  El presidente de la RFEF,
Ángel María Villar, así se lo ha comunicado
personalmente  al máximo dirigente verdi-
blanco.  De esta manera son tres los directi-
vos de la RFEF con pasado o presente
verdiblanco ya que Ollero se une a los ex pre-
sidentes Miguel Guillén y Manuel Domínguez
Platas como directivo federativo. 
Desde MUNDO BETICO le deseamos mucho
éxitos en ese cometido porque al Real Betis
le hace falta una voz con autoridad y tem-
planza para defender nuestros intereses en
Madrid.

Noticias
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Pésimo encuentro del Real Betis y nueva
derrota en casa.

Cuarta derrota seguida en el Benito Villama-
rín. Con el mayor llenazo de la temporada
de 41.976  aficionados que se marcharon de
Heliópolis muy enfadados por todo. Pero
hay más. Otra vez nos marcan en el minuto
7 de partido ¿Cuántas van ya Pepe Mel?.
No sabe remediar esto y es muy peligroso,
porque los equipos lo saben y por ahí nos
aprietan de salida. El Atlético de Madrid en
este partido ha sido muy mediocre, aunque
el Betis ha sido peor. De ser el Atlético de
otras ocasiones el marcador podía haber
sido  escandaloso. Este  Betis da auténtico
pánico.
Hay futbolistas que no pueden competir en
Primera. Piccini en la banda es un ejemplo.
Digard, una vez más se marchó lesionado.
Xavi Torres no puede jugar y dejar a Ceba-
llos en el banquillo. Su fallo garrafal inten-
tando regatear y no despejando como lo
hace el Atlético Gabi, Adán hizo lo que pudo
despejando el primer disparo de Fernando
Torres, pero Koke aprovechó el rechace
para poner el primero. Con  Xavi Torres,
abroncado cada vez que tocaba la pelota,
estaba fuera del partido.todo.  Los delante-
ros colchoneros  no acertaron y así Griez-
mann, Koke, Godín y Carrasco pudieron
marcar.  
Ceballos entró en la segunda parte por Xavi
Torres para tratar de dar más cosas  al
equipo. El Betis tardó casi  una hora en crear
una jugada de peligro. Cejudo logró un lan-
zamiento que llevaba cara de gol, pero se
encontró con la mano del portero. Final del
partido con poco más y solo volvemos una
vez más a decir que en este Betis hay mu-
chas cosas que  arreglar, antes de que sea
demasiado tarde.
FICHA TÉCNICA
R. Betis: Adán (Dani Giménez, m. 62); Pic-
cini, Bruno, Westermann, Varela; Xavi Torres

(Dani Ceballos, m. 46), Digard, Ndiaye; Jo-
aquín (Jorge Molina, m. 76), Cejudo y
Rubén Castro. 
Atlético: Oblak; Jesús Gámez, Savic,
Godín, Filipe; Koke (Saúl, m. 81), Gabi,
Tiago, Carrasco (Óliver, m. 76); Griezmann
y Fernando Torres (Vietto, m. 70). 
Gol: 0-1, m. 7: Koke. 
Ärbitro: Jaime Latre (Comité Aragonés).
Mostró tarjeta amarilla a Filipe, Tiago, Jesús
Gámez, Gabi y Bruno. 
Incidencias: 41976 espectadores en el Be-
nito Villamarín. Minuto de silencio por las
víctimas de los atentados de París. También
por Campillo, jugador del Betis en los años
sesenta y Manuel Romero, vicepresidente
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Otro partido fuera de casa que el Betis gana
esta vez en el campo del Levante donde
sumó tres nuevos puntos que lo colocan con
18 noveno en la tabla. Destacar a Joaquín,
que hizo un partidazo, fue el mejor del Betis
secundado en la primera mitad por Dani Ce-
ballos jugando en su sitio.
En el minuto 3, Joaquín botó un córner ha-
ciendo una pared con Rubén Castro y el ca-
nario entre un bosque de piernas buscó el
palo izquierdo de la portería defendida por
Rubén Martínez y octavo gol del pichichi bé-
tico.
A partir de ese momento el Betis le dejó el
balón al Levante y buscó el contragolpe. En
el minuto ocho Deyverson mandó el balón al
larguero con toda la portería para él.
Jugando a la contra pudo el Betis ampliar la
ventaja en el marcador en dos acciones de
Rubén Castro y Joaquín. El primero, recibió
un balón en largo y de nuevo perfilado con
su pierna derecha volvió a buscar el palo
largo ante Rubén, pero en este caso el meta
local repelió el balón. Después, Joaquín en
una serie de quiebros ante varios rivales,
llegó al área del Levante y picó el balón por
encima, pero el portero levantinista despejó
a córner con la punta de los dedos.
En el segundo tiempo, el encuentro siguió
con el mismo guión como terminó la primera
parte, con el Levante acosando y el Betis es-
perando una contra. 
El árbitro Sánchez Martínez se equivocó en
la expulsión del central Westermann sobre
todo en la segunda tarjeta, en el minuto 79,
puesto que fue a ras de hierba a por un
balón, al que llegó antes y lo tocó para ce-
dérselo a un compañero en una jugada de
ataque.
Tuvo Van der Vaart, que salió en el segundo
tiempo, el segundo gol para el Betis, en una
contra, pero llegó desfondado acabado de
entrar al campo, remató muy mal ante Rubén

Poco más que relatar, porque el Betis se de-
fendió bien con uno menos y se llevó los tres
puntos en el Ciudad de Levante.
FICHA TÉCNICA:
Levante UD: Rubén; Pedro López, David Na-
varro, Feddal, Toño García; Simao, Cama-
rasa, Verza (Ghilas, m. 73); Morales, Rubén
García (Víctor Casadesús, m. 59) y Deyver-
son (Roger, m. 67). 
Real Betis: Adán; Piccini, Bruno, Wester-
mann, Varela; Ndiaye, Petros; Joaquín (Mo-
linero, m. 91), Dani Ceballos (Jordi Figueras,
m. 82), Cejudo (Van der Vaart, m. 74); y
Rubén Castro. 
Goles: 0-1, m. 3: Rubén Castro. 
Árbitro: Sánchez Martínez (Comité Mur-

ciano). Expulsó a Westermann por doble
amarilla a Westermann en el minuto 79. Tam-
bién expulsó con roja directa a Juanfran, que
estaba en el banquillo, en el minuto 80. Amo-
nestó a Deyverson, Cejudo, Ndiaye, Verza,
Westermann, Feddal, Roger, Pedro López,
Varela y Adán. 
Incidencias: Unos 10.000 espectadores en
el estadio Ciudad de Valencia, con unos
1.000 béticos en las gradas.
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Rubén Castro y Joaquín, una gran sociedad
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Es posible que pienses que la navidad ya no
es para ti, que es solo para los niños y nada
más, pero permíteme decirte que te equivo-
cas y deseo recordarte algunas cosas para
que vuelvas a  experimentar la calma y la
paz de la Navidad. 
Comienza por recordar a tus seres queridos,
a los que ya no podrás felicitar, así como en
los momentos vivido con ellos. Deja de co-
rrer y de pensar solo en cosas materiales y
déjale paso a hacerte más feliz  junto a tus
seres amados esta Navidad. Para ello saca
de tu alma esos recuerdos de tu niñez,
cuando tu madre en época de restricciones
hacía la compra en la plaza de abastos. Un
pollo o pavo, si, ese que solo se comía en la
navidad. Medio litrillo de brandy y otro medio
de aguardiente dulce. La modesta compra
de mantecados. Un kilito de polvorones,
medio de alfajores, unos rosquitos que la
madre hacía y que olía en todo el barrio y
algún que otro turrón, pero sabía todo tan
bueno, porque principalmente lo que había
era mucho amor y el amor es la esencia de
la Navidad.
Entonces las Navidades comenzaban el
mismo 22 de diciembre con los cánticos de
«los niños de San Ildefonso» resonando por
toda la casa desde la vieja radio que presidía
el comedor, mientras la madre preparaba los
modestos dulces navideños, además de los
polvorones, mantecados y alfajores…,
desde ese momento se daba la salida oficial
a las fiestas
Ahora, cuando se han caído muchas hojas
en el calendarios de tu vida, todo ha cam-
biado, ahora,  se nos junta la Pascua con
Halloween, que sigo sin entender, ni gus-
tarme y este con las vacaciones. Antes es-
perábamos impaciente  a que llegara el 6 de
enero, hasta que llegó un señor orondo, ves-
tido de rojo, con un  ¡ho ho ho!, que intentó
cargarse a sus queridas majestades de

oriente. ¿Cómo les explicamos a nuestros
hijos o nietos que la magia de la Navidad,
algo tan única y especial, ahora se la dispu-
tan tres Magos en camellos y un señor con
barba y una botella de coca-cola en la
mano?. 
Cuanto extraño esa época, cuando montaba
mi portal de Belén, nunca fuimos de árbol,
aún hoy rememorando aquella etapa tan en-
trañable, sigo montando mi Belén y cada
año fabricando las casas, molino, pozo y de-
corado.
Pienso en los pobres que no tienen hogar,
en las victimas de esas miserables guerras,
en los miles de Aylán que en estos momen-
tos están en los brazos de Jesús, en los en-
fermos hospitalizados, en fin en todos los
que estando en peor circunstancias que uno,
seguro estoy que esperan el espíritu de la
navidad con la esperanza de un futuro mejor.
A todos ellos le dedico esta navidad desde
mi corazón.
Por ello lleguemos a casa y saquemos del
fondo del armario los adornos de Navidades
pasadas, nos quedaremos emocionado mi-
rando nuestro propio reflejo de niños en hijos
o nietos  hasta que una voz infantil,  nos re-
cordará al niño que un día fuimos, nos hará
despertar de ese letargo y nos hará recordar
que ahora los padres o abuelos somos nos-
otros, y que tenemos que mantener el le-
gado de la magia de la Navidad que
heredamos de nuestros mayores, pues al
menos por unos días, nos hace ser mejores
y nos brinda la oportunidad de volver a ser
niños.
Por todo ello amigo del alma, si no lo haces
te habrás perdido una oportunidad única,
pero de todas formas te instalaré en mi na-
vidad y pensaré en ti, porque en estas fe-
chas no quiero olvidarme de todas las
personas que quiero y una de ellas eres
tú...FELIZ NAVIDAD.

MENSAJE DE NAVIDAD
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El Betis supera la cifra de 44.000 abo-
nados. El club agradece esta nueva
muestra de fidelidad a los colores ver-
diblancos 
El Real Betis Balompié ha superado  la cifra
de 44.000 abonados. En concreto los abona-
dos al día 16 de noviembre eran ya 44.004.
Se trata de una nueva muestra de fidelidad
a los colores verdiblancos por parte de la
siempre fiel infantería verdiblanca afición bé-
tica. El objetivo del club para este curso en
Primera división era el de alcanzar los 40.000
socios, cifra superada con creces durante la
campaña de abonados. Ahora, continuan re-
alizándose renovaciones y nuevas altas por
parte de los aficionados del Betis.
A su vez, el club vuelve a “agradecer a
todos sus seguidores la entrega demos-
trada en la presente temporada, siguiendo
fielmente la tradición de nuestra centena-
ria historia”, según reza el texto de los me-
dios oficiales.
El aficionado bético sigue respondiendo a la
llamada de su club en una temporada impor-

tante, en la que la entidad quiere poner las
bases de su consolidación definitiva en la
máxima categoría del fútbol nacional y así
poder llevar a cabo todos los proyectos que
el Betis tiene por delante. La afición, esa que
nunca desfallece y que siempre lleva al Betis
por bandera, también será un aspecto muy
importante de estos proyectos que el club
tendrá en cuenta en un futuro no muy lejano.
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YA SOMOS MÁS DE 44.000 ABONADOS
Noticias



Momentos históricos

Dos grandes capitanes Cardeñosa y Pirri en un R. Betis-R. Madrid, con juez de linea
muy bético como es Luis Rodriguez Fontanilla, ahora Delegado de campo del Club.
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Villaverde del Río vivió en la tarde del pa-
sado dia 4 de Noviembre  una jornada inol-
vidable con la visita del Real Betis Balompié
para participar en un acto organizado por la
Peña Cultural Bética José Galán.  Palmerín
se encargó de impregnar de colorido la es-
pera antes del evento, que se desarrolló en
la Caseta Municipal de Villaverde del Río
ante la presencia de numerosos aficionados.
El vicepresidente Ángel Haro, la consejera
María Victoria López, el director de relacio-
nes institucionales, Rafael Gordillo; así como
los jugadores Rubén Castro y Joaquín acu-
dieron en representación del Real Betis Ba-
lompié. Por su parte, la representación local
corrió a cargo del alcalde, José María Mar-
tín, y el presidente de la Peña Cultural Bética
José Galán, Manuel Caballero. 
En el turno de intervenciones, Ángel Haro re-
conoció que se trataba de “un día especial”
para él por representar al Real Betis Balom-
pié en su pueblo, “rodeado de amigos”. “Mi
primer acercamiento al Real Betis fue a tra-
vés de esta Peña Bética. Parece que fue
ayer cuando cogí el autobús para ir al Esta-
dio Benito Villamarín y han pasado más de
30 años de aquello. Nunca agradeceré lo su-
ficiente que mi padre, que en paz descanse,
me metiera el veneno bético en la sangre.
Después de muchos años de trabajo y es-

fuerzo, las cosas me han ido bien y esto me
ha permitido contribuir a la vida del Real
Betis”, dijo.
El vicepresidente verdiblanco indicó que
“todos los que estamos aquí compartimos un
sentimiento hacia el Real Betis Balompié,
que es más que un equipo. Me gusta decir
que tiene alma y hay mucho de cierto en
esto. Equipos hay muchos pero que tengan
alma se pueden contar con los dedos de las
manos, y el Real Betis es uno de ellos. El
consejo de administración tiene como único
objetivo poner al Club en lo deportivo a la al-
tura de vosotros, de su afición. Tenemos la
capacitación y la ilusión necesaria para ello
y somos conscientes de la responsabilidad
que esto supone”, concluyó Haro.
Asimismo, Rafael Gordillo manifestó que
“estamos muy contentos de ver aquí tanta
juventud, el futuro del Club. Los béticos
somos los más fieles y, sin vosotros, el Real
Betis Balompié no sería nada”. Concluidos
los discursos, se procedió a la entrega de
galardones a algunos de los socios más ve-
teranos de la Peña Cultural Bética José
Galán y al intercambio de obsequios, donde
Ángel Haro recibió el cariño y el homenaje
de los béticos de su localidad.  Rubén Cas-
tro y Joaquín, firmaron infinidad de autógra-
fos.

Visita del Real Betis a la Peña Bética
“José Galán” de Villaverde del Rio

LAS PEÑAS BÉTICAS



El apasado dia 12 de Noviembre el Real
Betis Balompié visitó  la Peña Cultural Bé-
tica Manuel Campos de Cantillana para par-
ticipar en un acto con los aficionados béticos
del referido municipio sevillano, que se con-
gregaron en gran número ilusionados por la
visita de la comitiva verdiblanca. Esta Peña,
fundada en el 1979, recibe este nombre en
honor del que fuese portero del Real Betis
durante ocho temporadas y campeón de la
Copa del Rey de 1977. El propio Manuel
Campos, presente el acto, se mostraba en-
tusiasmado con el colorido de la Peña en
una jornada inolvidable, bromeando con An-
tonio Adán acerca de la 'soledad' del por-
tero. La consejera María Victoria López
Salas, el director de relaciones instituciona-
les, Rafael Gordillo; así como los jugadores
de la primera plantilla Antonio Adán y Moli-
nero, acudieron a este señalado aconteci-
miento, que tiñó de beticismo esta localidad

de claro acento bético. Por su parte, la re-
presentación local corrió a cargo de la alcal-
desa de Cantillana, María Ángeles García,
así como del presidente de la Peña Cultural
Bética Manuel Campos, Manuel Hidalgo.
Una vez concluidas las diferentes interven-
ciones hubo intercambio de obsequios, mo-
mento que precedió a la firma de autógrafos
de Adán y Molinero, colofón a una jornada
inolvidable que reunió a aficionados béticos
de Cantillana y también de poblaciones co-
lindantes.
En el turno de intervenciones, Rafael Gordi-
llo expresaba su admiración por la cantidad
jóvenes béticos que hay en el municipio. "Es
un orgullo para nosotros estar en Cantillana
en un día tan especial. Para mí es una ale-
gría que en el año 1979 le pusierais a la
peña el nombre de Manolo, que fue compa-
ñero mío en el Real Betis.  Más bien yo com-
pañero de él, porque yo era un niño todavía

25

LAS PEÑAS BÉTICAS

Visita del Real Betis a la Peña Bética 
“Manolo Campos” de Cantillana
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le coleccionaba en los
cromos. Ganamos la
Copa del Rey de 1977 y
dos años después nació
esta Peña con su nom-
bre, lo cual fue una idea
magnífica. Es un orgullo
también ver tantos jóve-
nes en Cantillana con
sus camisetas del Real
Betis, niños que serán el
futuro de nuestro Club.
En lo deportivo, tenemos
ahora mismo 15 puntos
que nos hacen estar có-
modos y cumpliendo el
objetivo después de un comienzo con parti-
dos muy difíciles. Ahora llegan otros equipos
complicados, esperemos que nuestros juga-
dores y cuerpo técnico estén como siempre
a la altura, que se preparen a tope para in-
tentar sacar más puntos y tener esa como-
didad de no sufrir que es lo que queremos
todos los béticos”, comentaba.
Por su parte, la consejera María Victoria
López, emitía un mensaje de ilusión de cara
al futuro. "Nos demostráis en cada visita que
realizamos a las diferentes Peñas la gran-
deza de la afición del Real Betis. Es un or-
gullo para nosotros visitaros, es increíble el
recibimiento que nos hemos encontrado.

Queremos desde el consejo acercar el Club
a la afición para intentar que el Club sea un
poco mejor y se asemeje a la grandeza de
la afición. Consideramos que las Peñas son
el mejor canal para llegar al aficionado. Os
damos las gracias por difundir este senti-
miento. Llevamos en estos momentos 15
puntos; el Real Betis Betis tiene que asen-
tarse en la categoría. El consejo aspira a que
a medio plazo que el Club se estabilice y no
pasemos apuros año tras año hasta llegar a
ser uno de los siete primeros equipos del
país. Es un proceso que lleva su tiempo, lo
único que os pedimos es el apoyo incondi-
cional que siempre nos dais", finalizaba.





Treinta millones son los que se destinará
para conseguir el objetivo de la perma-
nencia en la Primera División sin apuros.

El gasto del Betis en la  primera plantilla y el
cuerpo técnico, tendrá una cifra relevante en
el curso 2015-16. El Real Betis seguirá con
la línea marcada en la temporada pasada,
la 2014-15. En la campaña pasada de la
vuelta  a Primera, el club invirtió en el campo
un 63% del total de su presupuesto, un 11%
más que en la tem-
porada anterior,
que acabó con el
descenso de cate-
goría a Segunda di-
visión, en el que se
invirtió un 42%. Con
todo, para la cam-
paña 15-16, el club
prevé invertir un
60% del presu-
puesto total.
Todo ello viene
marcado también
porque la FIFA es-
tablece una normativa en la que aconseja a
los clubes a invertir en la primera plantilla y
el cuerpo técnico entre el cincuenta y el se-
tenta por ciento del total del presupuesto de
una temporada.
Así las cosas, el Betis vuelve a invertir una
cantidad considerable de su presupuesto
total, que ascenderá en esta temporada a
50 millones de euros. Haciendo la cuenta
del 60% de ese presupuesto, 30 millones de
euros son los que se invierten en jugadores
y técnicos por parte del Betis en la tempo-
rada 2015-16, para lograr el objetivo de la
permanencia holgada en Primera divisióny
si al final se consigue algo que suene a eu-
ropa...

El gasto del Betis en dirección deportiva
es de 900.000 euros a repartir entre
Eduardo Macià y todo su equipo de tra-
bajo.
Mucho se ha hablado de las cifras en las
que se movían los salarios de la dirección
deportiva del R. Betis, encabezada por
Eduardo Macià. En las cuentas que el Betis
presentará a sus accionistas el próximo 17
de diciembre, se puede comprobar como
dentro de la partida ‘gastos de plantilla no

inscribible’ aparece que la dirección depor-
tiva la cantidad de 900.000 euros.
El equipo de Eduardo Macià formado por
Alexis Trujillo, Jakob Friis-Hansen, Vlada
Stosic, Carlos Vargas, Adrián Espárraga,
Paulo Meneses, Tino Luis Cabrera, Jaime
Quesada, Juan José Cañas, Pedro Morillas
y Vasiliki Pappa.
Además, en esa partida de ‘gastos de plan-
tilla no inscribible’, cuya cantidad destinada
es de 3,8 millones de euros, 2,5 millones de
euros van para la cantera, dirigida por Pedro
Buenaventura, con 17 equipos inscritos en
las distintas competiciones y categorías,
masculinas y femeninas, para el presente
curso 2015-16.
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EL R. BETIS INVERTIRÁ EL 60% DEL PRESU-
PUESTO EN PLANTILLA Y TÉCNICOS
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El R. Betis necesita reforzarse en el mercado
invernal. Primero un futbolistade banda iz-
quierda que es  lo más urge. Vadillo  podría
jugar en esa posición de extremo zurdo.
Tampoco se descarta un mediocentro crea-
tivo, aunque pensamos que Ceballos podría
hacerlo como en la Sub-21. Para ello todo
dependerá del ahorro en las fichas de los fut-
bolistas que salgan de la plantilla, más que
las ventas, será lo primero que
la entidad tendrá en cuenta para
poder conseguir dinero y aco-
meter fichajes en el mercado in-
vernal. En el R. Betis saben que
no sacarán mucho por vender a
los jugadores con los que no se
cuenta, aunque se intentará, así
que se apuesta más por el aho-
rro de las fichas, altas en mu-
chos casos de los activos que
puedan abandonar la disciplina
verdiblanca en enero.
También se espera el aumentar

los ingresos televisivos. El club heliopolitano
se mueve ahora en 35,8 millones de euros
pero en el próximo mes de diciembre hay
una nueva reunión en la Liga de Fútbol Pro-
fesional en la que se tratará un aumento, por
lo que se espera un  beneficio de algo más
de 40 millones de euros. También se piensa
que pueden aumentar los ingresos de mar-
keting y publicidad. 

La mejoría en los ingresos, clave 
para fichar en Enero

Carlos García, excapitán del Betis B, se desvincula
del club verdiblanco

Tras doce años en el club y con contrato en vigor hasta el 30 de junio de 2017, el R. Betis
ha anunciado  la desvinculación del medio y excapitán del Betis B Carlos García. El centro-
campista sevillano, que  llegó a ser internacional  sub-19 y sub-20, ha llegado a un acuerdo
con el conjunto bético para rescindir el contrato. Hijo del ex-ju-
gador Julio García,  Carlos García llegó al Betis con 8 años y
tras doce años de verdiblanco.  Debutó en Primera división en
un Betis 4-0 Zaragoza de la temporada 2012-13, la que acabó
con el conjunto heliopolitano clasificado para la UEFA Europa
League. Ese mismo curso 12-13, Carlos García fue convocado
por el primer equipo bético para Rayo 3-0 Betis de enero de
2013 y ante el Levante, en el último encuentro de la campaña
que finalizó 1-1 y que le valió a los heliopolitanos para clasifi-
carse para la competición continental. Mucha suerte le desea-
mos al buen medio bético para su futuro y esperemos que no
nos acordemos de él más adelante.

Noticias
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"El apoyo social en el Betis no se mide en accio-
nes, sino en respeto, y algunos no se enteran…
Los que no se quieren enterar, los que no se dan por aludidos, los que saben que no son
bienvenidos,  pero no les importa. La cuestión es que quien pensaba  que les habíamos
dado esquinazo,se equivocaban, porque   ya están otra vez aquí. 
Manuel Castaño y Farusa  tienen todo el derecho legal a reivindicar el control del club en
función del número de acciones que controlan, pero el apoyo social en el Betis no se mide
en acciones, sino en respeto, y en esto andan muy cortos. La confianza de los béticos no
se gana con dinero, sino con entrega, demostrando que se viene a servir al Betis a gestionar
el Club  con seriedad y profesionalidad y no como si fuera su cortijo. Hay que tener  humildad
y entender que las acciones son  insignificante dentro de un Club que amasó su historia de
más de un en el sentimiento, lo que hoy es ya
una leyenda que recorre el mundo entero.
En el pulso que se echaron en Septiembre
con las beticos accionistas quedó claro que
los béticos quieren otra cosa. Su tiempo ya
pasó y no por seguir intentando ese imposible
lo van a conseguir. Los béticos ya les han
dicho NO. Ya va siendo hora que escuchen a
la voz de la afición y aceptar que otro Betis di-
ferente al que ellos proponen es el deseado y
que no los  quieren al frente del club. 

El Betis  actualizará el censo de 
accionistas

El Real Betis  ha dado a conocer las ventajas que podrán disfrutar todos los accio-
nistas que pongan al día todos sus datos en el club. Los poseedores del carnet del
accionista tendrán, entre otros incentivos, acceso a la zona de información privada
de la web del Betis, preferencia en la compra de entradas para los partidos que el
equipo juegue lejos del Benito Vi-
llamarín y descuentos para ha-
cerse fotografías con el primer
equipo.El acto de presentación del
carnet del accionista ha contado
con la presencia del presidente del
Betis, Juan Carlos Ollero, y del di-
rector general de la entidad, Fede-
rico Martínez Feria. Ambos han
estado acompañados por los vice-
presidentes del Betis, Ángel Haro
y José Miguel López Catalán.



El centrocampista Eder Vilarchao abandona
la práctica profesional del fútbol. Una grave
lesión de tobillo, contra la que ha luchado en
los dos últimos años, le ha superado. El fut-
bolista nacido en Baracaldo llegó a Heliópolis
en el verano de 2012. Tras destacar en el
Betis B, a Vilarchao le llegó la oportunidad
de debutar con el primer equipo. Ocurrió en
enero de 2013. Ante el Levante, el entrena-
dor bético, Pepe Mel, sacó a Vilarchao al te-
rreno de juego a media hora del final en lugar
de Álvaro Vadillo. Fue después titular en el
partido de ida de los cuartos de final de la
Copa del Rey ante el Atlético de Madrid.
Pero poco pudo disfrutar Vilarchao. Días
después, en el transcurso de un entrena-
miento del primer equipo en el estadio de La
Cartuja, el centrocampista sufrió una fractura
en el tobillo. Pasó por el quirófano, recayó a
lo largo del verano y siguió en su empeño de
volver a jugar. Ahora, casi tres años más
tarde, abandona. En su despedida de Helió-
polis, Vilarchao ha querido decir adiós a la
afición bética a través de una carta.
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Eder Vilarchao se retira del fútbol

Adidas doblará los 700.000 euros de Macron 
por temporada

El Betis rescindió el pasado verano el contrato con la firma italiana Macron atendiendo al
acuerdo al que ya había llegado con Adidas en marzo. Los motivos del cambio fueron la
mayor repercusión de la empresa alemana y el incremento en los beneficios que supondría
dicha alianza . Y los primeros datos ya le han dado la razón al Betis: Adidas ya ha ingresado
en noviembre la misma cantidad (700.000 euros) que
Macron en toda una temporada. De tal manera que la
previsión para la campaña presente con Adidas es del
doble de esa cantidad, con lo que ganan tanto la em-
presa alemana como el propio Betis, cuyos beneficios
se incrementan en función de las ventas, algo que no
sucedía con Macron. Y es que el contrato de larga du-
ración (seis temporadas) con Adidas mejora las condi-
ciones que tenía el club con Macron y está dejando muy
satisfecho al club por el trato y distribución de la em-
presa alemana, que recientemente abrió la segunda
tienda oficial del club en la Plaza Nueva.

Noticias



El Real Betis Balompié y su portero Antonio
Adán han alcanzado un acuerdo para ampliar
la vinculación que los une. El guardameta bé-
tico ha rubricado hoy el nuevo contrato por el
que pertenecerá a la disciplina verdiblanca
hasta el 30 de junio de 2019. 
Antonio Adán (Mejorada del Campo, Madrid,
1987) se formó en las categorías inferiores
del Real Madrid desde edad alevín. Debutó
con el primer equipo blanco en 2010, perma-
neciendo tres temporadas en el primer plantel
madridista. Tras jugar unos meses en el Ca-

gliari Calcio, llega al Real Betis Balompié en
enero de 2014. Desde entonces se ha con-
vertido en un referente para la afición verdi-
blanca y uno de los baluartes de nuestro
equipo. El capitán bético ha sido internacional
en todas las categorías de la selección espa-
ñola, excepto en la absoluta. En su palmarés
constan una Liga BBVA, una Liga Adelante,
una Copa del Rey, una Supercopa de España
y un Europeo sub19.

Adán ha querido celebrar esta renovación
con una carta a la afición del Real Betis Ba-
lompié que comienza así:
Un 'loco de la cabeza' más hasta 2019
Recuerdo ahora, casi dos años después,
cuando estando en Italia llamé a mi represen-
tante preguntándole: “El Betis busca portero,
¿hay alguna posibilidad de jugar allí?”.
Tras conocer que las opciones de llegar al
club eran importantes, y sin comunicárselo a
mi familia hasta el último día en el que viajé
a Sevilla porque tenía claro cuál quería que

fuera mi próximo equipo sin ningún tipo de in-
fluencia, firmé por el Betis. Tenía en el Ca-
gliari un buen contrato y viajaba a un equipo
prácticamente descendido, eso sí, siempre
tuve claro que lo deportivo estaba por encima
de mi situación contractual. Conocía la gran-
deza de este club, su masa social y el am-
biente que se vivía en este estadio cada
domingo por mis visitas con el Real Madrid.
Lo tenía claro, quería jugar en el Betis”.
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Adán vestirá de verdiblanco hasta el 2019
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Manuel Castaño y Javier Paez, sobrino de
Manuel Ruiz de Lopera, han estado esta ma-
ñana en las oficinas del Real Betis Balompié
para solicitar que, dentro de los puntos del
orden del día de la Junta de accionistas del
17 de diciembre, se incluya el cese y el nom-
bramientos de consejeros. Dicho punto no
estaba entre los que el club hizo públicos al
convocar la Junta de accionistas, de modo
que, aparte de tratarse la parte económica,
el 17-D también habrá que estar pendientes
de la conformación del consejo. Es decir,
Castaño y Lopera pretenden con este movi-
miento que haya una Junta de accionistas
parecida a la del 23 de septiembre, en la que
había dos candidaturas para gobernar la en-
tidad.
En principio, la idea del Betis era que se ana-
lizaran las cuentas de la temporada 2014-15,
con dos millones de euros de superávit, y
que se aprobará el presupuesto para la pre-
sente, cifrado en unos 50 millones de euros.
Pero este movimiento de Castaño junto a Lo-
pera provocará que, de nuevo, haya que

votar uno por uno a los que se presenten a
candidatos al consejo, que todo hace indicar
que serán los actuales consejeros y también
los que proponga Castaño, que no se da por
vencido y quiere volver a optar a lograr la
presidencia del Betis. Debido al apoyo accio-
narial de Farusa, el club está obligado a in-
cluir en el orden del día la petición de
Castaño.
No entendemos a que quiere jugar Castaño
en “sociedad” con Lopera. Sabemos que su
mayor ilusión (y la de casi todos los béticos),
es ser un dia presidente del R. Betis. Lo que
no entendemos y no dudamos de la inteli-
gencia y el beticismo de Manuel Castaño, es
que no se haya enterado aún que la mayoría
de los béticos no lo quieren de gestor en el
Club. Es muy respetable el “pataleo” suyo
por estar en el glorioso, pero opinamos que
en su momento estuvo en el lugar inade-
cuado y en los peores momentos y se escri-
bió una historia negativa y la historia siempre
pasa factura y a Manuel Castaño se la está
pasando.

Castaño y Javier Paéz, sobrino de Lopera 
solicitan incluir en la junta del 17-D el cese y 

nombramiento de consejeros

Opinión
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Desde MUNDO BETICO queremos expresar
nuestro pesar por el fallecimiento de don Ma-
nuel Romero Álvarez, que fuera vicepresi-
dente económico del Real Betis de 1989 a
1991, durante el mandato de Hugo Galera y
en los años previos a la conversión del Club
en Sociedad Anónima Deportiva. Un tiempo
en el que la entidad debió sortear numerosas
dificultades para acogerse al Plan de Sanea-
miento previo a la conversión y en el que la
generosa aportación de Manuel Romero re-
sultó decisiva para cumplir estos objetivos.
Dimitió de su cargo tras la entrada en el Club
de Manuel Ruiz de Lopera, aunque siempre
se mantuvo unido al Real Betis Balompié,
como lo testimonia que, en la actualidad, con-
tinuara siendo uno de los mayores accionistas
de la entidad a título individual.
Bético de largo recorrido, fue presidente de la
peña bética El Alcázar y desde diciembre de
2014 su herencia familiar está representada
en el consejo de administración del Real Betis
a través de su nieto Adrián Fernández Ro-
mero, actual consejero.
El pasado mes de mayo el Real Betis home-
najeó con la entrega de una placa a Manuel
Romero en el antepalco del Estadio Benito Vi-
llamarín, como muestra de agradecimiento

por “la entrega y generosidad” demostrada
con el Club a lo largo de los años.

Descanse en paz.

D.E.P. Manuel Romero Álvarez
ex-vicepresidente del R- Betis

In-memoriam
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Felices Fiestas
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Agrupación de Béticos Veteranos

Momento del homenaje de la Agrupación al periodista Fran Ronquillo, podemos ver
a Paco Torrejón (+) y Alfonso Jaramillo (+) y al ex-presidente Hugo Galera.

Homenaje a ex-vicepresidente bético 
Miguel Espina.

Homenaje de la Agrupación a los her-
manos y grandes periodistas de Canal

Sur Juan y Antonio Bustos.
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Arriba: fotos del homenaje al periodista
de la SER Fran Ronquillo.

A la izquierda: Homenaje a la gran 
actriz bética María Galiana y a la 

Duquesa de Alba.
Abajo: homenaje al ex-jugador canterano

Sebastián Cruzado “Chano”

El homenajeado es Girón, extremo dere-
cha de la década de los sesenta.
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